

02.10.2009 | Pfälzische Landesbibliothek, Konzert

Auf den Straßen der Welt - DIE NEUEN WANDERMUSIKANTEN

Die Wandermusikanten in Aktion

Von den Straßen der Welt auf die Bühne des Landesbibliothekszentrums in Speyer ziehen am Freitag, dem 9. Oktober 2009 um 20 Uhr DIE NEUEN WANDERMUSIKANTEN. So wie ehemals die "Mackenbacher" oder "Jettenbacher" bestreiten auch DIE NEUEN WANDERMUSIKANTEN ihr Programm mit den unterschiedlichsten aktuellen Musikgenres. Musik ihrer Vorläufer in neuem Gewande sowie Klassiker in originellen Arrangements korrespondieren mit Jazz-, Swing- und Soulrhythmen. Die Vielfalt des Repertoires, präsentiert mit sprühendem Temperament und ansteckender Spontaneität begeistert Zuhörer jeden Alters.

Der Eintritt ist frei.

Im 19. Jahrhundert hatten Pfälzer Auswanderer gute Chancen, auch in den fernsten Ländern Klänge aus der Heimat zu vernehmen. Unter dem Druck von Überbevölkerung und Hungersnot entwickelte sich in der Westpfalz der spezielle Erwerbszweig der Wandermusikanten. Um 1830 findet man sie bereits auf Straßen und Plätzen im benachbarten Ausland, und bald durchzogen sie die gesamte 'zivilisierte' Welt. Ihr bevorzugtes Reiseziel jedoch waren die USA, wo aus den Pfälzer "Musik-Banden" im Laufe der Zeit die "Music bands" wurden.

Sie unterhielten ihr Publikum mit den 'Schlagern' ihrer Zeit: mit beliebten Melodien, schmissigen Märschen, modischen Tänzen und Opern-Potpourris, die der Kapellmeister für die jeweiligen Musiker seiner "Bardie" arrangierte.

Was sich von dem durchwegs handschriftlichen Notenmaterial erhalten hat, wurde in den 1970er Jahren von Paul Engel (Kusel) gesammelt und im 1984 eröffneten Musikantenland-Museum auf der Burg Lichtenberg der Öffentlichkeit präsentiert. Der vom Landkreis Kusel gestiftete Lichtenburg-Preis des Musikantenlandes fördert Musiker, die das Erbe der Wandermusikanten bewahren und weiterentwickeln.

Zu den jüngsten Preisträgern gehören die Brüder Roland und Bernhard Vanecek. Aus dem Wunsch heraus, die Lebenswirklichkeit der Wandermusikanten unter den heutigen Bedingungen nachzuvollziehen, gründete Roland Vanecek 2005 **DIE NEUEN WANDERMUSIKANTEN**. So wie ehemals die "Mackenbacher" oder "Jettenbacher" bestreiten auch DIE NEUEN WANDERMUSIKANTEN ihr Programm mit den unterschiedlichsten aktuellen Musikgenres. Musik ihrer Vorläufer in neuem Gewande sowie Klassiker in originellen Arrangements korrespondieren mit Jazz-, Swing- und Soulrhythmen. Die Vielfalt des Repertoires, präsentiert mit sprühendem Temperament und ansteckender Spontaneität begeistert Zuhörer jeden Alters. Zahlreiche Rundfunk- und Fernsehaktivitäten, Konzerte und Auftritte bei offiziellen Anlässen haben ihren guten Ruf im ganzen Land verbreitet.

Ihr Programm im Rahmen der Bibliothekskonzerte des Landesbibliothekszentrums Speyer verspricht einen unterhaltsamen und informativen Abend: Das Spektrum erstreckt sich auf Werke

von "alten" Wandermusikanten, über Pachelbel, Mozart und Richard Strauss bis Michael Jackson.

Mit freundlicher Unterstützung der Firma SCHULZ SPEYER Bibliothekstechnik AG.

Zurück

 $Quelle: \ https://www.google.de/search?q=+wandermusikanten+\&ie=utf-8\&oe=utf-8\&aq=t\&rls=org.mozilla:de:official\&client=firefox-a$